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本报5月19日讯 长沙河西

锦绣潇湘临时门面房上个月出现

地面下沉、墙体开裂现象后，开发

商锦绣潇湘创意园对10号、11

号、12号、13号4个门面进行拆除

重建。半个月过去了，令商户傻眼

的是， 重建的房子又出现了地面

下沉和墙壁开裂的情况。

重建的房子又成危房

5月19日，在锦绣潇湘创意园

入口处东面， 记者看到重建的10

号、11号、12号、13号门面前还围

着围挡。11号门面的业主周先生将

记者带到他的房内， 墙壁上一道

拳头宽的裂缝触目惊心， 地上新

铺的瓷砖也都裂开了， 地面中间

还出现了一个明显的坑。随后，记

者在其他3个门面房内也发现了类

似的情况，有的房梁处还有裂痕。

“我们交了一年的租金，现在

合同没满也无任何收入， 怎么生

活？”12号门面业主金女士气愤地

对记者说。“我们已经向橘子洲街

道办事处提交了书面的情况，请

街道办事处出面协调解决。”周先

生表示， 已拟好书面赔偿事宜送

到锦绣潇湘创意园的营运中心。

开发商承诺赔偿

这次的房屋下沉事故也让开

发商锦绣潇湘创意园有点“迷

茫”，营运中心的周经理对记者说：

“我们也不想看到这样的情况，这

对我们自己的损失也很大。”对于

房屋下沉的原因，周经理分析，房

子下面是一个排污管道， 长时间

的暴雨将地基下的泥沙冲松了。

“我们昨天请市政局的领导和专

家来勘查过， 这个事故跟污水处

理公司、 自来水公司和市政建设

都有关系， 在我们确定事故责任

方后，我们会对商户进行赔偿。”

■实习生 周丹丹 记者 贺卫玲

“水上单车”因码头高临时挪开

刘女士所说的水上码头是去

年跃进湖改造的时候新建的，位

于烈士公园东门附近。 水上码头

呈弧形， 面积近1000平方米。根

据最初设想， 跃进湖水上游乐设

施对外开放后， 游客统一从码头

上船。可是，码头修好快半年了却

根本没法使用， 因为跃进湖的水

面离码头的平台太高， 游客根本

没法在这上船。

烈士公园经营科相关负责人

介绍，今年上半年，该园从外地引

进了10辆水上单车， 当时正值枯

水期， 水平面距离码头平面有3

米，根本没法上船。没办法，工作

人员只好在红军渡附近搭设了一

个临时码头，让游客在那边上船。

据该负责人透露， 跃进湖今年将

引进多个水上游乐项目， 其中多

个项目都必须从水上码头上去。

水位上不来与跃进湖渗水有关？

跃进湖水上码头的高度是专

家根据实际情况确定的， 为什么

会出现码头远高于水面的情况

呢？公园管理处负责人表示，这跟

跃进湖的蓄水有关，“跃进湖蓄满

水从水上码头上船完全没问题，

但跃进湖从来没蓄满过水。”

“跃进湖水位上不来可能与

湖底渗水有关。” 据该负责人介

绍，一到枯水期，跃进湖的水位会

明显下降；到了汛期，水位又会上

来。据他分析，跃进湖是浏阳河的

最后一道湾， 在修京广铁路的时

候被切断。 但跃进湖与浏阳河的

底部是相通的，并且是泥沙，水完

全可以渗出去。

“水位上不来还可能与周边

来水减少有关。” 该负责人介绍，

跃进湖改造前， 湖周边有20多个

污水出口；改造后，周边的污水口

全部堵住了，水位自然难上来。进

入雨季以来， 跃进湖水面涨了约

0.6米， 但是离码头仍有2米多的

高度，达不到上船的要求。

改造码头方便游客上船

“现在浏阳河水涨这么高，跃

进湖的水到码头还差2米多，如果

浏阳河到了枯水期， 水位不晓得

要下降多少。”该负责人称，即便

是年嘉湖的水满了， 往跃进湖泄

水，跃进湖的水位也难得上来。

“要让游客方便快捷地体验

跃进湖的水上游乐设备， 必须对

现有水上码头进行改造。”该园相

关负责人透露，目前，该部门正在

请设计单位对水上码头进行改造

设计。 根据设想， 跃进湖码头将

修建通过性的设施， 拉近码头与

湖平面的距离，方便游客上船。

本次改造计划在码头的边上

修建阶梯式的亲水平台，并在亲水

平台旁边设置趸船，游客通过阶梯

到趸船就可以直接上到船上。新修

的阶梯在码头的基础上修建，与码

头相连，不对现有码头造成任何破

坏。 码头的改造将在今年上半年

启动，预计在今年8月份完工。

连日暴雨，跃进湖为何还少水

水都到哪里去了，专家怀疑跃进湖渗水

修好没半年的码头将改造拉低，方便市民玩水上游乐设备

听说跃进湖新来了“水上单车”，5月19日，刘女士带着儿

子兴冲冲地跑到水上码头，没想到一辆水上单车都没看到。刘

女士一打听才晓得，原来跃进湖的水位一直上不来，水面离新

修的水上码头平台有2米多高，游客根本没法上船。目前，烈士

公园管理处正计划对水上码头进行改造。

■记者 王文 实习生 李瑞英 罗文娇

▲

5月19日下午，湖南烈士公园跃进湖，湖面上停着一些小游

船。新修的游船码头还高于湖面2米多。 记者 田超 摄

拆了重建，新房子继续“漂移”

开发商：确定事故责任方后对商户进行赔偿

李先生：湖南商学院宿舍楼

下路面下水道堵塞，污水四溢。

咸嘉湖街道城管办： 目前

该处堵塞的下水管道已开挖。

丁先生：马王堆蔬菜批发市

场西门外通道南侧，一些经营户

将货物摆在路上，影响通行。

马王堆街道办事处： 街道

已协调市场方对经营户进行规

范，保持通道畅通。

刘先生：太平街大西门墙湾

巷金泰小商品市场货物摆放乱。

坡子街街道城管办： 街道

和社区已整改到位。

陈女士：在橘子洲大桥东桥

洞下，剃头、卖水果等小贩泛滥。

天心区园林管理局： 城管

执法队和协管队员对摆摊人员

进行了劝导制止。

徐女士： 西长街五一大道

出口处十分混乱，污水横流。

杨先生： 芙蓉区向韶村有

许多摊贩占道摆起了夜宵摊 、

水果摊、菜摊。

李先生： 在车站北路340号

及南边一栋宿舍东边人行道上经

常有许多小摊小贩，并乱扔垃圾。

■记者 吕菊兰

实习生 杨隽莹 整理

5月19日，锦绣潇湘创意园重建的门面房又出现了地面下沉和墙壁

开裂的情况。 记者 田超 摄

《这里的房子会“漂移”“唱歌”》后续

本报5月19日讯 为探讨

快餐盒饭小行业孕育的大市

场，帮助创业者实现梦想，昨日

上午， 芙蓉区都正街街道围绕

“如何在破解白领午餐难中抓

住商机”主题举办了创业沙龙。

芙蓉区商业中心聚集了

3550多家企业，数百万白领员工

的午餐问题成为关注热点。针对

破解白领午餐的难题，与会代表

根据各自的职业特点和工作经

历对快餐品牌建设、 食品安全、

资金来源、地点选择、特色设计等

方面提出了自己的建议和想法。

会上，有意创业的大学生通过与

楼宇企业、快餐店、想投资的投

资人等多方进行交流沟通，更加

坚定了创业的信念。

■实习生 王艳艳 记者 黄静

芙蓉区鼓励大学生

投资“白领午餐”


